
  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 
  Consiglio comunale 
  Arbedo-Castione 
 
 
  Arbedo, 2 dicembre 2021 

 
 
 
 

Rapporto sul MM n°497/2021 “Preventivo 2022 del Comune di Arbedo-Castione”  

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della gestione ha analizzato la documentazione e ha sentito il capodicastero finanze R. 
Ferretti, il vicesegretario I. Jurcevic e il capocontabile P. Donati in merito al preventivo 2022, al piano 
finanziario e al moltiplicatore d’imposta. 
Dalla lettura e dalla presentazione emerge chiaramente la difficile situazione legata alla pandemia che ha 
riversato le sue conseguenze, rivelatesi fortunatamente non così gravi, sulle finanze del Comune. Notiamo 
che vi è stato un abbassamento dei costi per poter contenere le spese causate dalla delicata emergenza 
sanitaria. Questo non ha però compromesso la disponibilità verso la cittadinanza. Ciononostante il Municipio 
ha deciso di aumentare gli incentivi e i sussidi alla popolazione per sostenerla ulteriormente in questo 
precario momento storico. Un altro elemento da sottolineare è il mantenimento del moltiplicatore fisso al 91%. 
Dal preventivo 2022 emergono chiaramente numerosi costi legati ai riversamenti dovuti al Cantone. Basti 
pensare che quest’ultimi si attestano a quasi 1 milione di franchi (ca. CHF 590'000.- per gli anziani, ca. CHF 
35'000.- per i trasporti pubblici e ca. CHF 300'000.- per il risanamento finanziario del Cantone). 
Il gettito fiscale delle persone fisiche e giuridiche non ha subito un calo sostanziale come successo in altre 
realtà, questo ha permesso di mantenere una stabilità finanziaria in questo ambito.  
 
Il risultato d’esercizio figura quindi praticamente a pareggio (CHF 75.- di utile), come dovrebbe essere per i 
conti di un’amministrazione comunale. 
La Commissione invita quindi il lodevole CC ad approvare il MM n° 497 “Preventivo 2022 del Comune di 
Arbedo-Castione”. 
 
Cordiali saluti. 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 
Genini Mario 
Maspoli Guido 
Ottini Athos 
Pellandini Elisa 
 Pisani Massimo 
 Poloni Adam 
 Rebozzi Stefano 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021 

 

 

 

 

 

Rapporto sul MM n°498/2021 “Moltiplicatore 2022 del Comune di Arbedo-Castione”  

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione prende atto con soddisfazione che anche per l’anno 2022 il moltriplicatore d’imposta resterà 

fissato al 91%. 

 

La Commissione invita quindi il lodevole CC ad approvare il MM n° 498 “Moltiplicatore 2022 del Comune di 

Arbedo-Castione”. 

 
 
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Pisani Massimo 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 

 

 

 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021   

 

 

 

 

Rapporto di maggioranza sul MM n° 499/2021 “Richiesta di credito di investimento per CHF 
315’669.00 (IVA compresa) “Formazione percorso lungo la ex-Ferrovia Retica”  

 
Gentili signore, 

egregi signori, 
 
 
la maggioranza della Commissione dopo aver analizzato la documentazione, con le relative modifiche della 

planimetria, è favorevole alla concessione del credito per la realizzazione del percorso ciclabile lungo la ex-

Ferrovia Retica. 

 

La maggioranza della commissione invita quindi il lodevole CC ad approvare il MM n° 499/2021 “Formazione 

percorso lungo la ex-Ferrovia Retica” così come presentato. 

 

Cordiali saluti. 

 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 
  Consiglio comunale 
  Arbedo-Castione 
 
  Arbedo, 2 dicembre 2021   

 
 
 
 

Rapporto di minoranza sul MM n° 499/2021 “Richiesta di credito di investimento per CHF 315’669.00 
(IVA compresa) “Formazione percorso lungo la ex-Ferrovia Retica”  

 
Gentili signore, 
egregi signori, 
 
 
i firmatari del presente rapport, chiedono che i MM n. 499/2021 sia ritornato al Municipio affinché i progettisti, 
in collaborazione con i Servizi comunali, studino un’altra soluzione per realizzare quanto prospettato.  
 
Grazie all’interessamento dell’onorevole Sindaco Decarli, il Comune ha potuto entrare in possesso dell’intera 
proprietà ex-Delcò, destinandola ad area per attività pubbliche.  
 
Con il progetto presentato, si sacrificherebbe un’immensa zona verde, adibendola a strada carrabile per il 
passaggio dei torpedoni (v. MM pagina 6), con conseguente pericolo per gli allievi delle scuole elementari 
che utilizzano questa strada per recarsi a scuola.  
Si fa presente che i bus in uscita dalla strada così come progettata, si immetterebbero nuovamente su Via 
delle Scuole e/o su Via Prati dei Mulini per poi proseguire rispettivamente su Via Cantonale e su Via San 
Bernardino, arrecando disagio alla popolazione residente.  
 
Inoltre, l’attuale parco giochi delle Sezioni della Scuola dell’infanzia presenti nell’edificio delle scuole 
elementari di Castione, sarebbe occupato dal bacino di ritenzione e filtrazione delle acque. Per di più, il 
campetto di calcio delle scuole elementari, ottimamente frequentato dai ragazzi più grandi (da 10 anni in su), 
sarebbe anch’esso invaso da questa strada per i bus e attualmente, non è prevista in territorio di Castione, 
un’alternativa valida per poter giocare a calcio o altro.  
 
Visto quanto sopra si invita il lodevole Consiglio comunale a voler respingere il credito d’investimento di CHF 
315'669 (IVA compresa) e che il Messaggio municipale n. 499/2021 ritorni all’Esecutivo per ulteriori 
approfondimenti.  
 
Cordiali saluti. 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
Pisani Massimo 
Maspoli Guido  

 
 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 24 novembre 2021  

 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 499/2021 
Richiesta credito di investimento CHF 315'699.- (IVA compresa)   
“Formazione percorso ciclabile lungo la ex Ferrovia Retica” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la commissione, dopo aver sentito l’ingegnere Alessandro D’Amario ed esaminato attentamente il progetto 
ed in particolare le planimetrie con le relative modifiche inerenti la “stazioncina” invita il lodevole consiglio 
comunale ad approvare il messaggio municipale così come presentato. 

Considerato lo stretto legame con il MM no. 500/2021 “Sistemazione stradale di Via Retica” la commissione 
auspica il completamento delle due opere in contemporanea ottimizzando così i possibili disturbi alla 
circolazione.  

 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 

 

Falconi Patrick 

Poloni Adam 

Mistri Nicola 

Pellandini Elisa 

Ruggirello Danilo 

Maretti Bordoli Romana 

Berti Ivan 

 
 
 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 16 novembre 2021  

 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 500/2021 
Richiesta credito di investimento CHF 841'500.-   
“Sistemazione stradale di Via Retica” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la commissione, dopo aver attentamente esaminato la documentazione e sentito l’ingegnere Alessandro 
D’Amario, invita il lodevole consiglio comunale ad approvare il messaggio municipale così come presentato.  

Considerato lo stretto legame con il MM no. 499/2021 “Formazione percorso ciclabile lungo la ex Ferrovia 
Retica” la commissione auspica il completamento delle due opere in contemporanea ottimizzando così i 
possibili disturbi alla circolazione.  

 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 

 

Falconi Patrick 

Poloni Adam 

Misteri Nicola 

Pellandini Elisa 

Ruggirello Danilo 

Maretti Bordoli Romana 

Berti Ivan 

 
 
 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021  

 

 

 

Rapporto di maggioranza sul MM n° 500/2021 “Richiesta di credito di investimento per CHF 
841'500.00 (IVA compresa) “Sistemazione stradale in via Retica”  

 
Gentili signore, 

egregi signori, 

 

la maggioranza della Commissione dopo aver analizzato la documentazione e ricevuto i complementi 

d’informazione da parte dell’ing. Codazzi è favorevole all’approvazione del credito d’investimento per la 

sistemazione stradale di Via Retica. Dalle informazioni assunte ci è stato assicurato che per quest’opera non 

verranno riscossi contributi di miglioria.  

La Commissione auspica che la moderazione del traffico sia considerata in fase di realizzazione dell’opera. 

 

La commissione invita quindi il lodevole CC ad approvare il MM n° 500 istemazione stradale in via Retica” 

così come presentato. 

 

Cordiali saluti.  

 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021  

 
 
 
 
 

Rapporto di minoranza sul MM n° 500/2021 “Richiesta di credito di investimento per CHF 841'500.00 
(IVA compresa) “Sistemazione stradale in via Retica”  

 
Gentili signore, 
egregi signori, 
 
con la richiesta di credito di CHF 841'500 (IVA compresa) del MM n. 500/2021 si vuole realizzare una migliore 
viabilità su Via Retica, nel tratto compreso tra Via San Gottardo e Via delle Scuole.  

Senza contestare gli intenti del Municipio e dei progettisti, si segnalano diverse criticità nel MM presentato.  

Innanzitutto, non si fa riferimento alcuno al prelievo o meno dei contributi di miglioria a carico dei proprietari, 
citando quantomeno gli articoli della relativa legge oppure comunicazioni ufficiali da parte dell’Autorità 
cantonale, a sostegno del mancato prelievo del contributo.  

Per la sistemazione stradale di Via Retica, si prevede di creare una ripiena su vecchio tracciato del binario 
pareggiando approssimativamente l’altezza dell’attuale strada carrozzabile, con quella del futuro tracciato 
ciclopedonale.  

Secondo i rilevamenti di Meteosvizzera, in futuro bisognerà prevedere sempre maggiori eventi meteorici 
violenti con allagamenti, eccetera, prova ne è che negli scorsi anni, si è proceduto all’innalzamento dell’argine 
del fiume Ticino, spostando lo scenario dalla “piena centenaria” alla “piena bicentenaria”.   
Rialzando il tracciato dell’ex binario, la futura pista ciclopedonale, sarà in molti casi allo stesso livello dei muri 
di confine delle proprietà edificate lungo il vechio percorso ferroviario.   
Ciò con l’asfaltatura della futura pista ciclopedonale, potrà portare a problemi di allagamento delle proprietà 
private, infatti sul MM, nella parte 4 “Infrastrutture – smaltimento acque meteoriche…” si dice “…e smaltite 
tramite filtrazione”.  
L’unico appunto è che la parte attualmente filtrante (prato incolto), sarà per lo più asfaltata, venendo meno 
alla sua funzione di permeabilità per la pioggia.  

Per di più, nel MM non ho trovato un accenno a che sia stato consultato il competente Ufficio cantonale 
preposto ai rilevamenti sulle acque di falda.  
Inoltre, si prevede la creazione di 3 (tre) piazzole di scambio, cito da MM “…per consentire l’incrocio di due 
veicoli)…”, il che comporterebbe oltre all’aumento del traffico parassitario, anche lo spreco di ulteriore 
superficie verde in zona abitata.   
Si fa osservare che già attualmente, negli orari di maggior traffico, con le rotonde di Via Cantonale e Via 
Corogna non più in grado di smaltire il traffico, molti automobilisti le “bypassano” utilizzando Via Campagnora, 
Via Cantonale, Via Retica e Via Prati dei Mulini, per proseguire il loro viaggio.  



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 

Per questi motivi, si invita il lodevole Consiglio comunale a respingere il credito d’investimento di CHF 
841'500.00 (IVA compresa), e che il Messaggio municipale n. 500/2021 ritorni all’Esevutivo per ulteriori 
approfondimenti.  

Cordiali saluti.  
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

 Pisani Massimo 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE ACQUA POTABILE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 18 novembre 2021 

 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 501/2021  
“Sostituzione e potenziamento condotta acqua potabile e illuminazione pubblica in Via S. Gottardo 
Castione”. 

 
 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione acqua potabile si è riunita e dopo aver visionato gli incarti, preso in considerazione il futuro 
progetto, ritiene necessaria l’opera della sostituzione della condotta dell’acqua potabile in Via S. Gottardo in 
quanto quest’ultima risulta vetusta. La Comissione Acqua Potabile invita il Consiglio comunale ad approvare 
il progetto del MM n. 501/2021 così come presentato. 

 

 

 

 

PER LA COMMISSIONE ACQUA POTABILE 

 Daniele Pedrazzoli 

Nadine Betti-Devittori 

Matteo Minoggio 

Lorenza Soncini  

Mattia Melera 

 Livio Cortesi 

Patrick Falconi 

 

 
 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 16 novembre 2021 

 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 501/2021 
Richiesta credito di investimento CHF 1’780'000.- (IVA Compresa) 
“Sostituzione e potenziamento condotta acqua potabile e illuminazione pubblica in Via S. Gottardo a 
Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
considerando necessaria la realizzazione di questo progetto, la commissione dopo aver analizzato 
attentamente la documentazione e sentito i rappresentanti dello studio di ingegneria Andreoli e Colombo SA, 
invita il lodevole consiglio comunale a voler approvare il messaggio così come presentato.  

Si auspica che i lavori vengano terminati con la realizzazione della nuova fermata del Bus “Cave a Castione” 
(MM 468/2020). 

 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 

 

Falconi Patrick 

Poloni Adam 

Mistri Nicola 

Pellandini Elisa 

Ruggirello Danilo 

Maretti Bordoli Romana 

Berti Ivan 

 
 
 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021  

 

 

Rapporto sul MM n. 501/2021  per la richiesta di credito d’investimento per CHF 1'780'000.00 (IVA 
compresa) – “Sostituzione potenziamento condotta acqua potabile e illuminazione pubblica in via 
San Gottardo a Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della gestione ha analizzato la documentazione e sentito la relazione degli ing. Andreoli & 
Colombo, dell’omonimo studio, così come l’ing. Codazzi in rappresentanza del Municipio. 

Nel messaggio non figura la partecipazione di AMB nella misura del 50% per i lavori di pavimentazione. 
Questo è dovuto al fatto che al momento della redazione definitiva del progetto AMB non era ancora coinvolta. 
Dal momento in cui la partecipazione di AMB è risultata effettiva anche i costi sono stati ripartiti al 50% tra 
l’azienda e il Comune. 

Si auspica che i lavori inerenti la sostituzione e il potenziamento delle condotte dell’acqua potabile in Via S. 
Gottardo siano coordinati con i lavori relativi alla nuova fermata del bus “Cave”. 

Sulla base di quanto esposto sopra la commisisone invita quindi il lodevole Consiglio Comunale a voler 
approvare il messaggio. 

Cordiali saluti. 

 
PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Pisani Massimo 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 24 novembre 2021 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 502/2021 
Richiesta credito di investimento CHF 890'000.- (IVA Compresa) 
“Aggiornamento Piano generale di smaltimento delle acque (PGS)” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
 
In considerazione del fatto che il “Piano generale di smaltimento acqua PGS” attualmente in uso (risalente 
a quasi 20 anni fa), non risulta di facile aggiornamento e l’attendibilità dei dati non coincide con lo stato di 
fatto, è necessario il passaggio ad un nuovo PGS. 
 
 
Con l’aggiornamento del PGS il Comune adotterà lo strumento di pianificazione per poter ampliare, 
potenziare e mantenere lo stato d’efficienza la rete delle canalizzazioni comunali per i prossimi 15-20 anni. 
 
 
La commissione invita dunque il lodevole Consiglio Comunale ad approvare il messaggio così come 
presentato. 
 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 

 

Falconi Patrick 

Poloni Adam 

Mistri Nicola 

Pellandini Elisa 

Ruggirello Danilo 

Maretti Bordoli Romana 

Berti Ivan 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021 

 

 

 

Rapporto sul MM n°502/2021 - Richiesta credito di investimento : CHF 890'000.- (IVA compresa). 
“Aggiornamento Piano generale di smaltimento delle acque (PGS)” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della gestione, dopo aver analizzato la documentazione e ascoltato la presentazione dell’ing. 
Brenni, in rappresentanza dello studio Ruprecht, si dichiara favorevole al messaggio. Pur non essendo 
esplicitato nella documentazione, l’ing. Brenni ha dichiarato che nella fase di progettazione del nuovo PGS 
saranno presi in considerazione gli anche studi sugli scenari climatici pubblicati da Meteo Svizzera. 

Rispetto all’ultimo aggiornamento del PGS notiamo un notevole aumento dei costi. Quest’ultimi sono 
riconducibili all’aggiornamento, tramite analisi specifiche, dello stato della canalizzazioni, e alla tenuta del 
relativo catasto. Questa revisione permetterà in futuro di beneficiare di uno strumento costantemente 
aggiornato e fruibile. 

Sulla base di queste considerazioni la commissione invita quindi il lodevole consiglio comunale a voler 
approvare il messaggio così come presentato. 

Cordiali saluti. 

 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Pisani Massimo 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 

 

 

 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 
 

 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 24 novembre 2021 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 503/2021 
Richiesta credito di investimento: CHF 76’467.- (IVA compresa) 
“Revisione PGS zona Industriale J1-Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
 
La commissione dopo aver sentito il Capo progetto generale FFS, Federico Rossini e l’ingegnere Renzo 
Brenni, della Ruprecht Ingegneria, riguardo alla revisione del PGS per la zona Industriale J1 a Castione, si 
trova favorevole ed invita dunque il lodevole Consiglio Comunale ad approvare il messaggio così come 
presentato. 
 

 

 

PER LA COMMISSIONE DELLE OPERE PUBBLICHE 

 

Falconi Patrick 

Poloni Adam 

Mistri Nicola 

Pellandini Elisa 

Ruggirello Danilo 

Maretti Bordoli Romana 

Berti Ivan 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021  

 

 

 

 

Rapporto sul MM n° 503/2021 - Richiesta credito di investimento : CHF 76’467.- (IVA compresa). 
“Revisione PGS zona industriale J1 - Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della gestione, dopo aver analizzato la documentazione e ascoltato la presentazione dell’ing. 
Rossini, in rappresentanza delle FFS, e dell’ing. Brenni, in rappresentanza dello studio Ruprecht, si dichiara 
favorevole al messaggio. Pur non essendo esplicitato nella documentazione, l’ing. Brenni ha dichiarato che 
nella fase di revisione del PGS saranno presi in considerazione gli studi sugli scenari climatici pubblicati da 
Meteo Svizzera. 

Sulla base di queste considerazioni la Commissione invita quindi il lodevole consiglio comunale a voler 
approvare il messaggio così come presentato. 

Cordiali saluti. 

 
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Pisani Massimo 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 

 

 

 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 18 novembre 2021 

 

Rapporto sul MM no. 504/2021 
Convenzione tra Arbedo-Castione e Città di Bellinzona: 
``Corpo pompieri`` 
 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione delle Petizioni ha letto attentamente la nuova convenzione che va a sostituire quella 
datata 30 settembre 1975. 
Si fa notare che questa convenzione riguarda esclusivamente il corpo di pompieri urbani, ma non riguarda 
il corpo pompieri di montagna. 
 

La Commissione delle Petizioni invita pertanto il Consiglio comunale a voler risolvere:  

 
1. È abrogata la Convenzione del 1975 concernente il potenziamento ed il miglioramento dell’or-

ganizzazione di intervento per lo spegnimento di incendi tra il Comune di Arbedo-Castione e 
la Città di Bellinzona (antecedentemente Bellinzona insieme agli altri 12 comuni ora aggre-
gati). 

2. È approvata la Convenzione “Corpo Pompieri” tra il Comune di Arbedo-Castionee la Città di 
Bellinzona a partire dal01.01.2022. 

 
 
Cordiali saluti. 
 

PER LA COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 
 
Ivan Alleata 
Natasa Bettosini 
Claudio Castelnuovo 
Angelo Di Stefano 
Francesca Gisimondo Bozzini 
Marina Suà 
Ian Gazzoli  



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 2 dicembre 2021  

 

 

 

 

Rapporto sul MM n°504/2021 concernente la Convenzione tra Arbedo-Castione e Città di Bellinzona 
“Corpo pompieri”  

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione della Gestione dopo aver letto la documentazione del relativo messaggio invita il lodevole 
Consiglio Comunale a voler approvare il messaggio così come presentato. 

Cordiali saluti. 

 
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Pisani Massimo 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 

 

 

 
 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

  Arbedo, 22 novembre 2021 

 

 

 

Rapporto sul MM no. 505/2021 
Proposta di modifica articoli 3, 15 e 16  
“Regolamento sulla gestione dei rifiuti del Comune di Arbedo-Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione delle Petizioni ha letto le modifiche proposte per il “Regolamento sulla gestione dei rifiuti del 
Comune di Arbedo-Castione”.  

La Commissione si è in particolare soffermata sulla modifica dell’articolo 16. Ci si chiede per quale motivo si 
vuole modificare il capoverso 4 a favore di una formulazione più generica, dato che il Regolamento è stato 
aggiornato solo lo scorso anno.  

Dopo aver ascolato il capodicastero Dellatorre, il capocontabile Donato e il tenico Pagliuca, la Commissione 
delle Petizioni invita il Consiglio comunale a voler risolvere: 

 
sono approvate le modifiche degli articoli 3, 15 e 16 del Regolamento sulla gestione dei rifiuti del 
Comune di Arbedo-Castione come ai considerandi.  
 
 
Cordiali saluti. 
 

PER LA COMMISSIONE DELLE PETIZIONI 

 

Ivan Alleata 

Natasa Bettosini 

Claudio Castelnuovo 

Angelo Di Stefano (con riserva) 

Ian Gazzoli  

Francesca Gisimondo Bozzini 

Marina Suà 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 4 dicembre 2021  

 

 

 

Rapporto di maggioranza sul MM n. 505/2021 concernente la proposta di modifica degli art. 3, 15 e 16 
“Regolamento sulla gestione dei rifiuti del Comune di Arbedo-Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
la Commissione, dopo aver analizzato la documentazione, invita il Consiglio comunale ad approvare il 
Messaggio Municipale. 
 
Ciononostante per quanto riguarda l’art. 16 cpv. 4 suggeriamo i seguenti cambiamenti: 
 
“Il Municipio sovvenziona questo tipo di tassa per i casi di provata necessità quali persone con problemi di 
incontinenza, bambini fino al compimento dei 3 anni, forte disagio economico, tramite la distribuzione gratuita 
o ad un prezzo ridotto di un derminato numero di imballaggi (sacchi ufficiali). 
 
“Il Municipio sovvenziona  (sussidia) questo tipo di (questa) tassa per i casi di provata necessità, quali per 
persone con problemi di incontinenza, bambini fino al compimento dei 3 anni, forte disagio economico, 
tramite la distribuzione gratuita o ad un prezzo ridotto di un derminato numero di imballaggi (sacchi ufficiali). 
 
Cordiali saluti.  
 
 

PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Maspoli Guido 

Ottini Athos 

Pellandini Elisa 

 Poloni Adam 

 Rebozzi Stefano 

 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

 Al 

  Consiglio comunale 

  Arbedo-Castione 

 

 

  Arbedo, 4 dicembre 2021  

 

 

 

Rapporto di mimoranza sul MM n. 505/2021 concernente la proposta di modifica degli art. 3, 15 e 16 
“Regolamento sulla gestione dei rifiuti del Comune di Arbedo-Castione” 

 
Gentili Signore, 
Egregi Signori, 
 
con il Messaggio municipale menzionato, il Municipio sottopone all’attenzione del Consiglio comunale la 
richiesta di modifica degli art. 3, 15 e 16 del Regolamento sulla gestione dei rifiuti. Il presente rapporto si 
sofferma unicamente sullo stralcio dell’art. 16 cpv. 4 del Regolamento, in relazione alla gratuità dei sacchi da 
devolvere alle famiglie con bambini piccoli. L’Esecutivo vorrebbe attribuirsi la competenza di decidere in 
merito tramite ordinanza nei casi di “provata necessità”. 

Il tenore attuale del Regolamento consente di dedurre che la “provata necessità” è data dal fatto stesso di 
avere dei bambini piccoli. Si tratta con tutta evidenza di una politica famigliare voluta dal Comune con 
l’adozione di questa agevolazione che la minoranza della Gestione che vorrebbe mantenere ben salda nel 
Regolamento e non demandarla all’apprezzamento del Municipio che attraverso l’Ordinanza può predisporre 
come meglio crede, magari ponendo condizioni restrittive che si vogliono per contro evitare. 

Ora, è chiaro che una famigliare non fa figli per avere dei sacchi gratuiti, ma altresì vero che tutti sono 
concordi nel voler attirare giovani e nuove famiglie nel Comune e premiarle nel limite delle nostre possibilità. 
È un piccolo tassello che si unisce in una politica a sostegno delle famiglie che stiamo perseguendo da tempo 
con investimenti anche importanti. Un insieme di agevolazioni che oggettivamente possono essere attrattive.  

Oltretutto si vuole evitare che le giovani famiglie si trovino a dover “mendicare” i sacchi gratuiti per i pannolini 
dei loro bambini, dovendo dimostrare di trovarsi in una situazione di “provata necessità” finanziaria. Il sacco 
è pertanto gratuito già solo per avere dei bambini, indipendentemente da altri criteri. Un po’ come avviene 
per gli assegni famigliari che vengono erogati indipendentemente dai redditi, così deve accadere anche per 
i sacchi. D’altro canto la famiglia con un reddito alto, verserà più imposte rendendosi più interessante anche 
per l’erario comunale.  

Con la presente proposte si intende pertanto garantire la fornitura gratuita di sacchi alle famiglie con bambini 
sino ai 3 anni. Per conto si demanda al Municipio la facoltà di valutare caso per caso la sovvenzione per 
bambini oltre i 3 anni che necessitano per motivi particolari ancora i pannolini.  

 

 



  COMUNE DI ARBEDO-CASTIONE 

  COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 

 

Anche per tutte le altre situazioni il disagio si delega al Municipio la facoltà al Municipio di stabilire nella sua 
Ordinanza i presupposti per sovvenzionare la tassa sui sacchi. Ciò rientra dunque nelle motivazioni addotte 
al Municipio che chiede di avere “più margine di apprezzamento per favorire, in caso di aumenti della tassa 
base, eventuali aumenti della fornitura dei sacchi ufficiali” (cfr. Messaggio pagina 6).  

Per questi motivi si invita l’onorando Consiglio comunale ad accogliere il Messaggio ed a voler  

risolvere: 

il Messaggio è approvato con la seguente modifica: 

 

Art. 16 cvp. 4 (modifica) 

Il Municipio sovvenziona questo tipo di tassa nei seguenti casi: 

- Bambini fino a 2 anni  40 sacchi da 35 litri all’anno gratuiti 
- Bambini dai 2 ai 3 anni 20 sacchi da 35 litri all’anno gratuiti. 

 

Art. 16 cpv. 5 (nuovo) 

Il Municipio, mediante ordinanza, fissa e sovvenziona questo tipo di tassa nei casi di comprovata necessità, 
segnatamente per bambini oltre i 3 anni, per persone con problemi d’incontinenza o con forte disagio 
economico. Esso vi provvede o con la distribuzione gratuita o tramite il prezzo ridotto di un determinato 
numero di imballaggi (sacchi) ufficiali. 

 

 Con la massima stima.  

 

 
PER LA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

 

Genini Mario 
Pisani Massimo  


